

Table with 2 columns: País, Precio. España: 1 25, Extranjero (Unión Postal): 2 50.

Número suelto: 5 cts. Id. atrasado: 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Año XXXI - Núm. 11.930 PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Redacción De las once de la mañana a las ocho de la noche... Asesoramiento: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

OFICINAS: Conquistador, 30

LA GUERRA HACE UN AÑO

Los hidroplanos franceses han lanzado 12 bombas contra un zepelín...

Un submarino italiano ha hundido el submarino austriaco U 12.

Los austriacos han bombardeado Balaia y varias poblaciones montañesas.

El vapor alemán Meteor, después de haber estado un buque inglés, ha sido volado por sus tripulantes.

En Rusia continúa el avance alemán, la población civil de Vilna ha evacuado esta ciudad.

PALMA

Matriculación de embarcaciones. Por la Comandancia de Marina de esta provincia se ha publicado un edicto...

Transcurrido este plazo serán detenidos por los Agentes de la autoridad de Marina todos aquellos cuyos propietarios no hayan cumplido con dicho requisito...

Asistido. Ayer en la Casa de Socorro un individuo que trabajando en su domicilio se había producido una herida en el brazo con la herramienta que se operario tenía en la mano.

Piso en mal estado. Se halla en pésimo estado el adosado de la calle de Estados que pone en comunicación la Plaza Mayor con la de Palou y Coll, calle de gran tránsito.

Música en el Borne. Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy domingo de ocho a diez.

«Estoy aquí» paso doble.—Estrecho.—«Cantos de Primavera», Valse.—«Danzas noruegas» Grieg.

«Serrana Rondeña» Gavota, Quilata.—«Toda con rubes» pasodoble.—San José.

Asesinato de incendio. Ayer por la mañana ocurrió un caso de incendio en un montón de leña apilado a la pared medianera de un edificio de paña de una casa de campo...

Gracias a los pronto auxilios de los vecinos se logró que el hecho careciera de importancia. Los daños materiales fueron escasos.

A Capuchinos. Ha sido conducido a Capuchinos por la guardia municipal un individuo presunto autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

Banquete aplazado. Los profesores de primera enseñanza encargados de la organización del banquete que debía celebrarse el próximo día en la ciudad de Inca en obsequio a su compañero don Miguel Ponce, nos suplican que hagamos público que por razón del excesivo calor relativo queda aplazado hasta las vacaciones de Navidad.

Denuncia. Por la benevolencia de los señores de Andrius y Petra han sido denunciados a los Alcaldes respectivos varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Las aguas de la Fuente de la Villa

El jefe de los servicios sanitarios municipales don Bartolomé Gayá entró ayer ante el Alcalde el siguiente informe referente a las medidas que deberían adoptarse para mejorar las condiciones higiénicas de las aguas de la Fuente de la Villa.

«Limpiar es hacer higiene, que equivale a sanear, concepto que no podemos desatender sin incurrir en lamentable descuido. Dos inspecciones sucesivas a la acequia de aguas de abastecimiento acompañadas de valiosas personalidades del Ayuntamiento nos indican plantear sin demora el importante problema de saneamiento de dicha conductora y por lo tanto a solicitar a la Excmo. Corporación que proceda con urgencia.

1.º Limpiar el cauce de la acequia bajo la dirección de persona competente, haciéndolo en lo sucesivo en días fijos sino cuando las circunstancias lo aconsejen.

2.º Quitar las compuertas que no se utilizan.

3.º Disponer que las restantes y que en lo sucesivo se instalen, se construyan con materiales que renuncen las mayores garantías de conservación y que impidan al mismo tiempo las filtraciones, sustituyendo las que no estén en buen estado de conservación.

4.º Impedir el empleo o colocación de sustancias extrañas en las compuertas, sea cual fuese el fin que se propongan.

5.º No permitir la extracción de agua de la acequia sin previa autorización.

7.º Obligar a los dueños de las máquinas a construir sumideros en puntos adecuados para recoger las aguas pluviales.

8.º No permitir en las mencionadas casas vaquerías, pocilgas, cuadras, estercoleros, gallineros ni cosa alguna que por filtración o arrastre pueda perjudicar las aguas.

9.º Cuando la necesidad reconozca por el técnico encargado imponga alguno de los mencionados servicios se solicitará del Ayuntamiento cuya autorización debería concederse bajo la censura y dirección del técnico encargado del servicio.

10.º Prohibir e impedir el tránsito por las inmediaciones de la acequia. 11.º Sería muy práctico la explotación de todas las viviendas inmediatas al canal, pues sólo así, podría lograrse una disposición muy recomendable el agua que se beba importa no la toque mano alguna.

12.º Vigilancia asidua del canal por las dependencias del Ayuntamiento. 13.º Construir con esmero un nuevo filtro con todos los adelantos modernos, que sirviera de complemento a los existentes.

Y por último y con especial interés a todo lo creado y sin ánimo de molestar a nadie permitimos una recomendación, el canal que abastece la población no debe prestar más servicios que los propios del caso; construyéndose todos los canales de riego que se quiera, pero separados completamente, independientes de nuestras aguas si queremos aspirar a beberlas inocuas.

Tan necesario como los anteriores extremos de evitar viertan sus aguas a la acequia todos los terrenos colindantes que por su superioridad de nivel abocan sus arrastres a la mencionada acequia, que precisa pero cuya modificación quizás justifique aplazamiento por lo dispendioso y por la interinidad que padecemos, la canalización de las aguas es asunto de interés vital, no puede diferirse, mantengamos un nuevo compás de espera para todos aquellos problemas que no pueden tener cabida en el Presupuesto ordinario, no sin antes dedicar un llamamiento al Excmo. Ayuntamiento para su pronta solución. Palma 10 agosto de 1916.

Nos manifestó el Alcalde, que en vista del anterior dictamen ha dado las órdenes oportunas, interin sea éste aprobado por el Ayuntamiento. Nos añadió que según los últimos análisis de las referidas aguas practicados por el Director del Laboratorio Municipal señor Gamundí son buenas actualmente.

Llegada de don Alejandro Rosselló

En el vapor rápido llegó ayer de Barcelona, procedente de la Corte, el diputado a Cortes y gobernador civil de Madrid, don Alejandro Rosselló y Pastors, acompañado de su distinguida hija María.

A bordo pasaron a darle la bienvenida un número crecidísimo de amigos políticos y particulares. El señor Rosselló, que permanecerá en Mallorca hasta fines del presente mes, se hospeda en la casa de su hijo político el diputado provincial don José Felín, donde le visitamos en la tarde de ayer.

Tuvo nuestro ilustre paisano palabras de deferencia para LA ALMUDAINA, que le agradecemos efusivamente. Nos manifestó, contestando a preguntas concretas nuestras, que no le cabía la menor duda de que sería un hecho la cesión a esta ciudad de las murallas de mar, previa la tramitación que necesariamente ha de tener el asunto, pues en este caso, como en todos los que afectan a la necesidad real del país, la petición se hace por toda clase de entidades, dejando de lado, en absoluto, la filiación política.

En cuanto a la Escuela de Náutica nos dijo que el Estado al suprimir todas las Escuelas de esta clase, con propósito de reorganizarlas, hizo lo propio con la de Baleares; que hoy sólo tienen Escuela de Náutica las Diputaciones que la pagan, pero que estas entidades han reclamado sosteniendo que dicho servicio debe correr a cargo del Estado, por lo cual en los próximos presupuestos generales se incluirá consignación para las Escuelas de Náutica, entre las cuales figurará la de esta provincia.

Indicó el señor Rosselló, muy acertadamente, que respecto a instituciones de cultura como esta y la del Laboratorio biológico marítimo de Portopí, por ejemplo, no basta que el Estado conceda el establecimiento oficial, sino que el país ha de tomar parte activa en su desarrollo para que tales establecimientos lleguen a ser algo consubstancial con nosotros. Terminó el Gobernador civil de Madrid diciéndonos que siempre y en toda ocasión está dispuesto a trabajar por la roqueta, en cuya labor rivalizan todos nuestros representantes en Cortes.

Al despedirnos de nuestro diputado le renovamos nuestro testimonio de gratitud por la amabilidad con que atendió a nuestras preguntas.

Fiesta en Son Suñeret

Programa de la fiesta cívica religiosa que se ha de celebrar en honor de la Asunción de Nuestra Señora en la barriada de «Son Suñeret» (Eusanche) los días 14 y 15 del corriente. Día 14 a las 9 y media.—Concierto sinfónico por una orquesta compuesta de cuarenta profesores en la calle del Marqués de la Fausanta, finalizando con varios bailes.

Día 15.—Por la mañana a las ocho, repartición de las clásicas tortas a los cofrades y bonos a los necesitados con gaita y tamboril.

A las 14'30.—Carreras, carreras pedestres y otras variedades en las calles de Nuño Sanz, Jacinto Verdagner, 89 y otras.

A las 17'30.—Carreras de cintas en la calle del Marqués de la Fausanta, amenzadas por una banda de música.

A las 22.—Música en los catafalcos situados en las esquinas de las calles Marqués de la Fausanta, Balmes, Nuño Sanz y plazuela del Recreo.

Para mayor comodidad del público, los organizadores de la fiesta han conseguido de la Compañía de Tranvías Eléctricos que salgan coches con toda regularidad y en el número que sean necesarios desde Ca'n Capas a Palma y vice-versa.

Sigue la emigración a Francia

De cada día va siendo mayor el número de mallorquines que acuden al Gobierno civil en demanda del pasaporte para su emigración a Francia.

La mayoría de emigrantes son zapateros, quienes reciben los contratos firmados de importantes casas francesas y visados por el Cónsul ofreciéndoles un jornal de treinta y cuatro francos semanales.

Muchos de los emigrantes realizan el viaje por Barcelona y Port-Bou a fin de no esperar el correo directo que no debe salir hasta el día 7 del mes próximo.

Los tranvías eléctricos

Desde hoy se aumentará el servicio público en otros 2 coches motores para Palma y Porto-Pí y otro para el servicio exclusivo de «Ca'n Capas» (Hostalets) a Palma.

El primer coche-tranvía saldrá de frente las estaciones del ferrocarril para Porto-Pí a las 5.54 por la plaza de Cort, y de Porto-Pí para Palma a las 6.28 subiendo por la Rambla.

El segundo coche de las estaciones por Rambla a Porto-Pí a las 6.27 y de Porto-Pí para Palma por Conquistador a las 7.01.

El tercero de las estaciones para Porto-Pí a las 7.11 y de Porto-Pí para Palma a las 7.45.

Los coches sucesivos saldrán con intervalos de 11 minutos. El servicio de los Hostalets para Palma y Porto-Pí con correspondencia en la puerta de San Antonio se hará con intervalos cada 15 minutos, aumentando los viajes así lo exige el movimiento de viajeros.

El precio del tikit de «Ca'n Capas» a la calle de la Marina, o vice-versa, será de diez céntimos de peseta.

Desde el próximo martes circularán probablemente otros dos coches eléctricos que harán exclusivamente el servicio de circunvalación.

Junta local de Primera Enseñanza

Ayer, en las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del Teniente de Alcalde don Francisco River Motta, y con asistencia de los vocales don Miguel Trián, don Jaime Homar y don Bartolomé Terrades, se reunió dicha Junta.

Se procedió a la lectura del acta de la anterior, la que fue aprobada por unanimidad.

Seguidamente se dió lectura a un oficio de la Sección Administrativa, por el que se interesa de dicha Junta, se sirva informar la instancia por la que don Rufino Carpena Montesiolas, maestro de la Escuela nacional de niños de La Indioteria, y don Jaime Rosselló y Bibiloni, maestro de la Escuela nacional de niños de Valldemosa, solicitan permatar sus escuelas.

Se acordó demorar el informe interesante hasta que se presente cierto documento que la Junta estimó indispensable para resolver sobre el particular. Por la presidencia se dió cuenta de la que en virtud de lo dispuesto por la Dirección General de primera Enseñanza, la Alcaldía, el día cinco del mes en curso, había poseionado a don Tomás Balleguer y Banzú que actualmente venía regentando la escuela nacional de niños de Molinar de Levante.

Se dió lectura también a un oficio de la Sección Administrativa sobre la resolución del concurso de traslado de don Pedro Barceló y Capó y don Pedro Brunet y Ballester desde las escuelas que vienen regentando en la Vileta y el Coll de'n Ribassa, a las del caserío del Terreno y Molinar respectivamente.

Se dió despues cuenta del oficio que la Alcaldía había remitido a la Sección Administrativa, exponiendo los motivos por los cuales no se podía poseionar de la Escuela del Molinar al maestro designado con motivo de dicho concurso.

En vista de un oficio del Fomento del Civismo y de una nota de la Secretaría del Ayuntamiento, se nombra una porencia compuesta de los señores Trián, Homar y Terrades, para que informe referente a una denuncia hecha contra un maestro de escuela nacional a quien se atribuye el hecho de exigir ir debidamente a sus alumnos, retribuciones mensuales que oscilan entre 0'30 y 0'60 pesetas.

Se dió lectura de varias comunicaciones de los Directores de las Colonias escolares que, costeadas por el Ayuntamiento, este año se han instalado en la calle del Marqués de la Fausanta, del Terreno, y en el poblado de Son Veri (Arenal), de las que resulta que los colonos de una y otra, siguen perfectamente bien de salud y en extremo satisfechos de la vida colonial, de las que se dieron por enterados los reunidos.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

De Génova

A continuación publicamos el programa de las fiestas que han de celebrarse en Génova.

Día 13. A las 8 de la tarde, baile al estilo del país frente a «Ca'n Moreno».

Día 14. A las cuatro de la tarde, carreras de hombres y niños en el camino «de los Reys». Al anochecer, solemnidad completa en preparación a la festividad de la Asunción de Nuestra Señora. A las nueve, baile al estilo del país en el mismo sitio.

Día 15. A las cinco se celebrará la primera misa y a continuación repartición de tortas y ensaimadas a los cofrades.

A las nueve, misa mayor solemne con sermón que predicará el R. P. Serra, de la Misión.

A las doce, carreras de hombres y niños en el lugar ya indicado.

A las cinco de la tarde, vísperas solemnes y a continuación procesión, que recorrerá las calles acostumbradas.

A las siete, fiesta callejera en el sitio «Sa Comuna», amenzada por la Banda Mallorquina, situada frente a Ca'n Moreno, disparándose en los intermedios vistosos fuegos artificiales.

Llegada del Conde de Salent

A bordo del vapor rápido Rey Jaime II llegó ayer, conforme nos había anunciado nuestro corresponsal, el Diputado a Cortes por Mallorca señor Conde de Salent, acompañado de su hijo político el Sr. Marqués de Ariany y familia.

Acudió al muelle a recibirle nutrida representación del partido conservador.

El señor Conde, con quien tuvimos ocasión de hablar, tiene el propósito de pasar una larga temporada en su hermosa finca La Baronia de Bañalbarbí.

Preguntado por los asuntos que afectan a Mallorca dijo que precisamente antes de salir de Madrid celebró una larga entrevista con el ministro de Fomento señor Gasset, quien le ofreció consignar en el próximo reparto una crecida cantidad para el arreglo de las carreteras de esta isla.

Y del asunto de las murallas? Ustedes están tanto o mejor enterados que yo de cuanto ha ocurrido, hoy por hoy creo que es preferible dejar pasar el tiempo y esperar para más adelante volver a suscribir la cuestión.

Como mallorquín y como Diputado saben todos que estoy siempre dispuesto a laborar en bien de Palma por lo tanto en cuanto llegue la ocasión oportuna, en unión de los demás representantes por la isla, seguiremos los trabajos para que Palma obtenga la mejora de higiene y de embellecimiento que desea, pero no hay que precipitarse.

Agradecemos de estas columnas las referencias que tuvo con nosotros el señor Conde de Salent.

Crónica de Sports

Náutica. Ayer emprendieron una excursión a la isla de Cabrera, el balandro de los hermanos Roses y los faluchos a motor de los señores Palmer y Terrasa. Estarán de regreso el próximo miércoles.

Comisión Permanente de la Provincial de Sanidad

Ayer a las doce se reunió esta Comisión bajo la presidencia de don Miguel Berga, con asistencia de don Francisco Rover, don Eugenio Losada, don Buenaventura Barceló y el Secretario señor López Comas.

minos de que durante el mes de Julio no se registró ninguna defunción.

En cambio han aumentado las fiebres tifoideas y sus similares habiendo ocasionado en la expresada fecha cuatro defunciones, con tendencia a un leve aumento en lo que va transcurrido durante el presente mes.

De las investigaciones que se practican, añadió el señor López Comas, se deduce que la mayoría de los casos son producidos por focos de infección local ocasionados por el metimismo de algunas viviendas y el empleo de agua de consumo en dadas o malas condiciones de pureza por deficiencia en la limpieza de los pasos o sedimentos de los depósitos privados.

La Comisión acordó que continúe la campaña emprendida de análisis de nuestras aguas de consumo de los depósitos particulares donde aparece algún caso infeccioso y en los colaterales procediendo a lo que haya lugar en vista del resultado del análisis practicado.

Se acordó igualmente extremar las medidas de aislamiento y desinfección, como también las de higiene y limpieza de las barriadas pobres y de las locales destinadas a fábricas y talleres.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto con motivo de la provisión de la plaza de médico titular de Sansales, se acordó pasarle, una vez informado, al Gobernador para su resolución definitiva.

En vista de una instancia presentada por el médico de Ibiza don Antonio Serra Gasach, solicitando el ejercicio simultáneo de la medicina y farmacia, se acordó acceder a la citada autorización previos los requisitos legales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

De Sociedad

Se halla enfermo viéndose obligado a guardar cama el Excmo. señor don Jerónimo Rius y Salvá.

Hacemos votos por su pronto y completo restablecimiento.

Anteayer salió de Palma el reverendo P. Ramón Mensa, de la Compañía de Jesús.

Vino a Palma para dar los santos Ejercicios a las Religiosas de María Reparadora y despedirse de su señora hermana la Rda. Madre Superiora de las Reparadoras.

De Barcelona, en el vapor rápido, llegaron ayer don Clemente Verdagner, don José Cuyas é hijo, doña Teresa Serrién, don Antonio Sastré y señora, don Alberto Puig, don Alfonso Sánchez, don Juan Gomila, don Gustavo Camps y señora, don Mauricio Pujol, don José Baró y señora, doña Elvira Serra, don Pedro y don Antonio Alcover, don Antonio Pont, don Sebastián Carbonell y señora, don Juan Marqués, don Guillermo Alcover, don Eduardo Mesté, don José Busquets y don Bartolomé Borrás.

También llegó en dicho buque el jefe de oficinas de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca, don Honorato Font, con su distinguida señora.

Ayer se recibió una orden telegráfica del Ministerio de Hacienda dejando sin efecto el traslado del Interventor de Hacienda de esta provincia don Francisco Zambalamberrí.

A la Delegación de Hacienda de Logroño donde debió ir el señor Zambalamberrí, ha sido destinado don Enrique de la Cámara.

La resolución del Ministro ha sido bien recibida en Palma, donde el señor Zambalamberrí, durante el corto espacio de tiempo desde que se posesionó del cargo, ha sabido conquistarse muchas simpatías.

¡Por falta de recursos!

Se nos ruega la publicación de las siguientes líneas que tuvimos que retirar de la edición de ayer, por exceso de original:

«Los calamitosos tiempos que atravesamos a causa de las penurias que a todos ocasiona la interminable guerra europea van a obligar a las religiosas Adoradoras, a suspender las obras comendadas en Son Armadans con tan loables como provechosos fines.»

El estar dichas religiosas establecidas provisionalmente en elegante morada, hace no parezca tan urgente y necesario su traslado al nuevo edificio; pero examinando este punto de cerca los que frecuentamos dicha casa, vemos demostrado hasta la evidencia que el lujo, la elegancia y confort que hacen de Villa Carmen amantísima morada para una familia particular, resultan inútiles y aun inconvenientes, al querer adaptarla a los fines que persiguen las Adoradoras. Por ser la carretera que conduce a Bellver, El Terrazo, Porto-Pí y Andrius, tan frecuentada, se ven las Adoradoras obligadas (sobre todo en los días festivos) a retener a sus colegialas en una de las habitaciones interiores privadas de esparcimiento y oxígeno para evitarles lo molesto que resulta a su edad oír la algazara de los transeúntes sin poder participar de ella.

Y qué diremos tocante a la higiene? Reducidos dormitorios subterráneos muy bajos de techo en los cuales con poquísima ventilación y sobrada humedad han de dormir la mayor

A. Alberí Vanrell MÉDICO

Ex-Interno pensionado (por oposición) y Ex-Médico del Hospital Clínico de Barcelona.—Nota de Sobresaliente en la Licenciatura. ENFERMEDADES DEL PECHO Y GORAZON Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 HERRERIA, 41

Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel Sifilítica y Venéreas dirigidas por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid. Consulta de 10 a 1 y horas convenientes—CALLE DE MOREY, N.º 5

parte de las moradoras, pueden ser saludable? Nos charlamos interminables si hubiéramos de exponer todas deficiencias y privaciones que nos consta, experimentan y por no alargarnos los dejamos a la consideración de toda persona de buen criterio.

Réstanos antes de terminar desvanecer una falsa suposición que nos molesta grandemente por lo injusta: como a toda obra buena ha de salir al paso la contradicción, no han faltado personas mal enteradas que sin darse cuenta han desviado algunas limosnas divulgando la falsa especie de que las Adoradoras intentaban construir un suntuoso edificio. En los terrenos de Son Armadans patentes están las obras y al alcance de todos el examen si en algo se han excedido los límites de lo precisamente indispensable. El proyecto definitivo es grande, porque grandes y muy numerosas son las necesidades de esta finca que precisa remediar en nuestra amada Isla; pero de ninguna manera pretenden las Adoradoras levantar en cuatro días y precisamente en época tan precaria, un edificio de tal capacidad; solo se proponían hacer ahora algunas habitaciones, las indispensables, para trasladarse evitando los gastos de la renta y a la vez proporcionar a sus amadas colegialas el ambiente de salubridad tan necesario a sus años.

¡Quería el Cielo se encuentren en nuestra Isla personas caritativas que ya en forma de préstamo, ya como limosna, se sientan impulsadas a remediar esta necesidad proporcionando siquiera lo indispensable para cubrir la parte de obra comenzada! Muy grande será el galardón en premio de su generosidad!—A. G. y G.»

Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Garau, canónigo Doctoral. En Santa Eulalia, a las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; por la noche, después del Rosario, la visita mensual con exposición y pláticas.

En San Jaime, fiesta en obsequio de San Luis Gonzaga: A las diez Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Manuel Garau, Pbro.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte, con exposición del Santísimo y plática por el Rdo. P. Director; por la tarde a las siete Rosario y meditación.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

Para mañana Júbileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Catalina de Sena consagradas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de María a las diez: Exposición a las nueve; a las diez se cantará por la Rta. Comunidad la Misa mayor; por la tarde a las siete, después de rezada una parte del Santísimo Rosario, se hará el ejercicio propio de la Asunción de la Santísima Virgen, y concluida se reservará Su Divina Majestad.

Visita a la Corte de María. A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Santoral. Hoy.—Domingo IX Santos Hipólito y Casiano obispos, mártires.

Mañana.—Santos Eusebio presbítero confesor y Demetrio.

Vigilia.—Abstinencia de carne.

La fiesta de San Bernardo

He aquí el programa de la fiesta de San Bernardo, en la parte cívica, que tendrá lugar en La Real, los días 19, 20 y 27 del corriente mes:

Día 19.—A la salida de Completas, habrá verbena y baile con gaitas.

Día 20.—A las doce, carreras de hombres en el trayecto comprendido entre «La Cruz» y «La Real». A las siete y media una banda de música ejecutará varias y escogidas piezas de su repertorio.

Día 27.—A las cinco, los aficionados a bicicletas correrán elegantes cintas frente al predio La Real.—Las personas que darán dichas cintas tendrán asistido reservado durante las indicadas carreras. A las ocho, baile de payesas al estilo del país.

El programa de la fiesta religiosa es como sigue: Novena.—El viernes, 11 de Agosto, un obsequio del Santo Abad, principio su Novena, que tendrá lugar todos los días a las cinco de la mañana durante una Misa rezada.

Completas.—Día 19, al anochecer, se cantarán solemnemente completas. Fiesta de San Bernardo.—El día 20, a las cinco de la mañana, se dará principio a un turno de Misas que seguirá sin interrupción hasta las nueve. A las nueve y media, Tercia y Misa solemne predicando las glorias del Santo Abad el Rdo. señor don José Espasó Crens, Vicario de S'Arroca, y al anochecer rezo del Santo Rosario.

Boletín Meteorológico

Table with 2 columns: Día 12 a las 10 de la mañana, and values for Barómetro, Termómetro, etc.

Sociedades y Corporaciones «Isla Marítima»

Compañía Mallorquina de Vapores. La «Isla Marítima» invita a los señores Accionistas de la misma a la suscripción de 5.000 obligaciones al portador de 500 pesetas, (segunda emisión de dicha Sociedad) al interés del 6 por ciento neto de impuestos vigentes en la fecha de la suscripción, la cual quedará abierta en las Oficinas de la Compañía en los días 10 al 31 del corriente desde las 10 a las 12 de la mañana.

La emisión se destina a los señores Accionistas a razón de una obligación por cada dos acciones que tengan inscritas o representen en el momento de suscribirse, cuyo acto llevará en sí el depósito o preaviso pago a cuenta de 25 pesetas por cada obligación que amparará en 25 años, a contar desde el 1.º de Enero del año 1923.

Los suscriptores tendrán de plazo hasta el día 31 de Diciembre de 1916 para retirar y pagar las obligaciones suscritas y que les hayan sido adjudicadas, s'endoles abonados los intereses a razón del seis por ciento anual de las cantidades que cada total representen desde el día de su pago total hasta el indicado 31 de Diciembre. Los suscriptores que en dicho día no las hayan retirado perderán el derecho a ellas suscribir.

En las Oficinas de la Compañía se hallan de manifiesto las bases y condiciones que regulan la presente emisión, y se facilitarán en ella los impresos y cartas de autorización para ceder su derecho los señores Accionistas para llevar a efecto la suscripción, y todas las explicaciones que se soliciten Palma 8 de Agosto de 1916.—El Presidente, Juan Aguiló.—Por autorización de la Junta de Gobierno, El Vocal Secretario, José Sampol.

CINE (LANCE)

Se desea comprar. Razón «Casa Anunciadora», Palau, 8.

Jarabes y horchatas

en latas y botellas, marcas de primera. Colmado Moderno, Palacio, 4

Mr. J. Lindo-Webb

King's College, LONDRES PROFESOR DE INGLES

PALMA, Calle del Conquistador, número 28, tercer piso.

Da lecciones particulares, ó en clases, en su casa, ó en la de los discípulos.

La solicitud para las horas durante la estación de otoño debería hacerse ahora a la dirección arriba indicada, ó al Vice-Consulado Británico PAL

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.-Los rusos ocupan Stanislau.-Importantes destrozos causados por la incursión de los zeppelines sobre Inglaterra.-Los turcos avanzan en Armenia en dirección á Erzerum.-Aviadores alemanes bombardean Port-Said.-El submarino mercante "Bremen", en las costas americanas.

Telegramas de Madrid

Madrid 11 á las 24
Sobre una dimisión
Se dice que la dimisión del ministro inglés de Instrucción pública, M. Arthur Henderson, no obedece á divergencias con los compañeros, si no á sus deseos de poder dedicarse con tiempo al cuidado del partido obrero.

Manifestaciones en Italia
Roma.—Grandes manifestaciones se han celebrado en distintas poblaciones de Italia para celebrar la victoria del ejército italiano sobre el austriaco en Gorizia.

Pérdidas rusas
Viena.—Según noticias de origen militar las pérdidas rusas ascienden en la última ofensiva á quinientos mil hombres cuyo número reduce la prensa oficial en vista de la excitación que reina en la población.

Hasta primeros de Agosto fueron internados en hospitales de la Cruz Roja 880.000 heridos sin contar los ingresados en lazaretos de sanidad y los que son cuidados en casas particulares.

Cambio de prisioneros civiles
El gobierno británico, según dice Lord Robert Cecil, ha recibido proposiciones del gobierno dinamarqués para trasladar á Dinamarca los prisioneros heridos ingleses y alemanes.

El gobierno británico ha tomado en consideración aquélla proposición y además ha accedido éste á los deseos del gobierno alemán para cambiar todos los prisioneros civiles mayores de 45 años á condición de que los prisioneros civiles ingleses debían de ser cambiados por igual número de prisioneros alemanes.

Existen 4.000 de dichos prisioneros.

Servicio de correos suspendido
Toda la semana pasada ha estado suspendido en Irlanda el servicio de vapores estando por tanto sin correo.

Retiro de tropas alemanas
Zurich.—Comunican de Munich que se intenta ocultar el retiro de las tropas alemanas en el frente de Picardía.

Se añade que en varios puntos ha dispuesto el mando alemán abandonar las crestas que se hallan expuestas al fuego de la artillería y establecer las trincheras de primera línea inmediatamente detrás de dichas crestas.

Disidencia socialista
Paris.—Se dice que va ganando terreno hasta en Baviera la minoría que se separó del partido socialista alemán bajo el nombre de «Unión Socialista del Trabajo».

Efectos de contrabando
Stokholm.—Queda prohibida la exportación de asfalto, de pieles de ciertas clases y cueros para la fabricación de zapatos.

Daños causados por el raid de los zeppelines
Londres.—El raid realizado por varios zeppelines el miércoles sobre la costa oriental de Inglaterra produjo la destrucción de 4 casas, resultaron averiadas 8 tiendas y sufrieron daños 50 viviendas.

Trinchera tomada por los franceses
Paris.—Ha caído en poder de las tropas francesas una trinchera alemana fuertemente organizada cogiendo prisioneros á 150 soldados y 6 ametralladoras.

En el sur del Somme hubo gran lucha de artillería.

Comunicado francés
Paris.—Dice un comunicado oficial que en Verdun hubo bombardeo en las primeras y segundas líneas.

En la región de Chataucourt, en el sector de Thisumont y Fleury, hubo combates de artillería.

Un avión alemán fué derribado el 8 de Agosto en el sur de Duamont.

El aparato cayó en las líneas francesas.

Comunicado alemán
Berlin.—Dice el último comunicado oficial.

Frente occidental.—En el norte del Somme atacaron fracasados los ingleses.

Los indígenas fracasaron en el norte del río Costa, entre el lago Wizuivier y Smertgon.

Fueron rechazados los débiles ataques de los rusos.

En otros puntos les permitió un ataque ganar terreno.

Un contraataque alemán estuvo un destacamento francés.

Frente á Stochod después de varias derrotas el enemigo se limitó á la actividad de artillería fracasando los ataques parciales en diversos puntos.

Las luchas que se desarrollan en el sur de Zaloeze han adquirido amplitud.

Unos ataques rusos en otros puntos les ha permitido ganar terreno, siendo detenidos por un contraataque alemán.

En el sudoeste de Monastetrac, en el ángulo del Dayster, un ataque con numerosas fuerzas rusas nos obligó á ceder en algunos lugares.

Llevamos á cabo un contraataque conteniendo á los rusos.

En los Cárpatos resultaron infructuosos los ataques de los enemigos para quitarnos las ventajas conquistadas.

En el frente de los Balcanes, en el sur de Dviran, débiles fuerzas enemigas hicieron acto de presencia, siendo rechazadas por nuestras fuerzas.

Comunicado francés
Paris.—Dice un comunicado oficial.

En el Somme las tropas francesas han conquistado varias trincheras alemanas estableciendo su nueva línea en la cresta situada en el sur de Maurepas.

En el norte del bosque los aviadores enemigos bombardearon la laguna del Grado sin causar grandes daños.

Nuestra escuadrilla de aviones bombardeó Pavaicinas.

Comunicado austriaco
Viena.—Dice el último comunicado oficial que en el frente ruso,

á la altura del Sur de Zavló, rechazamos los ataques rusos á Perdisan, sufriendo grandes pérdidas el enemigo.

En el de Wizrriovo, los rusos atacaron fracasando, pues fueron rechazados.

El enemigo atacó en la región del ferrocarril de Sarny-Kwól, sufriendo también grandes pérdidas.

Frente italiano.—A consecuencia de la evacuación del puente de Gorizia las tropas austriacas han tomado posiciones en la altura de Daberdo y después de rechazar los ataques italianos en esta región hicimos cuatro mil prisioneros.

En el puente de Gorizia abandonamos cinco cañones.

Los italianos se dirigen contra el sector de Playa fracasando su avance por la resistencia que les oponen nuestras tropas.

Bombardamos con aviones Venecia provocando incendios importantes en distintos puntos de la capital.

se retiró al Este del valle dejando las retaguardias de este en Montalconc.

Ocupamos San Martino y la laguna de Loviedo llegando á la línea del valle del Este de Gorizia.

El enemigo está atrincherado y resiste en la línea del monte San Gabriele y San Marcos.

Llegamos á las pendientes occidentales de estas posiciones y al torrente de Trizza.

Comunicado austriaco
Viena.—En el frente ruso el ejército del archiduque Carlos con las tropas que luchan en los Cárpatos rechazaron fuertes ataques de los rusos en el Noroeste de Stanislav.

El enemigo con fuerzas superiores logró algunas ventajas en Stanislav, pero fué contenido después de una fuerte lucha.

En Troznitach fracasó el ataque del enemigo sufriendo grandes pérdidas.

En Stochod ocupamos un puesto avanzado impidiendo las nuevas tentativas de avance del enemigo.

En el frente italiano.—En la costa los italianos renovaron sus esfuerzos contra nuestras playas atacando las posiciones de la altura este de Gorizia, siendo rechazados.

También fué contenido un avance del enemigo contra Dolomitas.

En el teatro sudoeste, en el bajo Ropuzza hubo encuentro de patrullas.

En el resto del frente, nada importante.

Comunicado francés
Paris.—Un telegrama oficial de la tarde dice que en el norte del Somme nuestras tropas aprovecharon de la noche organizaron un nuevo frente.

En nuestros reconocimientos hemos penetrado en los bosques del este de la estación de Hem encontrando muchos cadáveres alemanes.

A las nueve de la noche los alemanes intentaron una vigorosa reacción sobre la carretera del norte de Hem que ocupamos ayer, los rechazamos con nuestro fuego con pérdidas sensibles.

Al sur del Somme tras un violento bombardeo, el enemigo ha anunciado un ataque contra Maisonnette.

Le hicimos volver precipitadamente á sus trincheras.

En la orilla derecha del Mosa, progresamos durante la noche en la sección sur de la Obra de Thisumont.

En la región de Fleury dieron los alemanes dos ataques contra las trincheras del pueblo y á las posiciones del noroeste durante la noche siendo rechazados.

Hay activa lucha de artillería en el sector de Vaux, Chaptre, Le Chenois y al noroeste de San Miguel.

En Lorena cerca de Vechno unas patrullas alemanas fueron dispersadas por nuestro fuego, abandonando los cadáveres sobre el terreno.

Bajas austriacas
Lyon.—La «Gaceta de Lausana» dice que las pérdidas austriacas desde el comienzo de la ofensiva rusa son 30.000 prisioneros, 821 mil heridos y más de 80.000 muertos.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 12 á las 18'30

Los rusos han ocupado Stanislav.

Petrogrado.—Noticias recibidas del frente de batalla dan cuenta

de que los rusos han ocupado Stanislav.

El asunto del «Lusitania» no está solucionado
Nueva York.—El ministerio de Estado ha publicado una nota en la que declara que es inexacta la versión de que el gobierno yanqui considere solucionado el asunto del «Lusitania» con la última nota alemana.

El Canciller alemán y el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania en Viena
Ginebra.—Dicen de Viena que esta mañana han llegado á dicha capital el Canciller alemán von Bethmann Hollweg y el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania von Sagerw, quienes han celebrado una larga conferencia con el ministro del Exterior austriaco Barón de Burrián.

Después han almorzado juntos.

Submarino cañoneado
Roma.—Desde Corfú fué cañoneado un submarino desconocido que rondaba la isla.

Se supone que el submarino era austriaco ignorándose si fué tocado.

Ocupación de la estación de Doirán por los aliados
Atenas.—Los aliados han ocupado la estación de Doirán desde donde rechazan la vanguardia búlgara.

Han bombardeado además la estación de Strumitza.

Sobre la entrada de los italianos en Gorizia
Roma.—Según una información de «Il Messaggero» la entrada de los italianos en Gorizia fué sin combate, pues los austriacos habían evacuado la ciudad.

Añade que la artillería italiana solo bombardeó dos puntos donde se sospechaba que podían los austriacos defenderse.

Rusia acepta poner en práctica el programa de represalias
Londres.—Se afirma que Rusia ha ofrecido aceptar y poner en práctica el programa de represalias contra Alemania, que proponga Inglaterra.

Aviones alemanes vuelan sobre Port Said
Londres.—Ayer los aviadores alemanes volaron otra vez sobre Port Said arrojando bombas matando cuatro paisanos.

Los turcos prosiguen el avance en Armenia
Amsterdam.—Un telegrama turco dice que sigue el avance de los turcos en Armenia, replegándose los rusos hacia Erzerum.

El «Bremen» en las costas americanas
New York.—Ha sido avistado el submarino mercante alemán «Bremen» á pocas millas de la costa.

El «Bremen» se creía perdido por algunos, dada su tardanza.

Los efectos del último raid de «zeppelines» sobre Inglaterra
Amsterdam.—Viajeros llegados de Inglaterra dicen que en el último ataque de los «zeppelines» á la costa inglesa fué averiada un gran crucero de tres chimeneas en la embarcadora del Humber y otro buque en Cleotopes.

Ha tenido que cerrarse el puerto de Inningham por los destrozos causados por los proyectiles de los «zeppelines».

En Norwich quedó inservible por la misma causa la línea férrea.

En Douvres se incendiaron los docks.

En el barrio Este de Londres fueron hundidas dos fábricas de municiones.

Se ha prohibido á la prensa inglesa dar todos estos detalles.

Comentario á la ofensiva franco-inglesa
Amsterdam.—El correspondiente del diario «Kölnische Zeitung» en el frente del Somme comunica que al principio de la ofensiva franco-inglesa, las tropas aliadas eran diez veces superiores á los alemanes y por esto obtuvieron éxito de momento, pero después con los re-

fueros llevados por los alemanes no ha podido el enemigo adelantarse más.

Contienda en un teatro
Atenas.—En el Teatro Parthenon al representarse una revista política con alusiones á los asuntos de actualidad se suscitó una contienda entre los espectadores germanófilos y aliadófilos, batiéndose á silletazos y garrotazos resultando muchos contusos.

Incendio de una fábrica de municiones
Petersburgo.—En Moscú un incendio ha destruido una fábrica de municiones.

Las pérdidas pasan de un millón de rublos.

Obsequio al general Brusiloff
Petrogrado.—El Zar ha obsequiado al general Brusiloff con un sable de honor.

Política
Madrid 12 á las 5

Subsecretario de Valladolid
Mañana saldrá para Valladolid el Subsecretario del Ministerio de Gobernación señor Alvarez Mendoza.

En dicha capital permanecerá varios días.

Llegada del Rey á Santander
Telegrafan de Santander que llegó el Rey sin novedad.

Fué recibido por el elemento oficial y numeroso público que lo ovacionó.

Restablecimiento de las garantías
Se ha publicado el decreto restableciendo las garantías constitucionales.

Proyectos económicos
Entre los proyectos del señor Alba hay dos encaminados á resolver la situación de los ayuntamientos deudores á la Hacienda pública perdonándoles por sus deudas los intereses y las multas.

Se les hará liquidar los bienes de propios y saldar los débitos con el Tesoro.

También formará el señor Alba un registro central de deudores á la Hacienda y sin la oportuna certificación no podrán entrar á ejercer industria ni comercio ni profesión alguna.

Lerroux y Ruiz Jiménez
El señor Ruiz Jiménez recibió al señor Lerroux.

Mañana irá al campo á consecuencia del gran calor que se siente.

Cotizaciones
Madrid 12 á las 17'00

Interior cotado	76 10
Interior fin de mes	00 00
Amortizable 5 p g	99 50
Amortizable nuevo	90 00
Banco de España	460 00
Compañía Tabacalera	296 00
Francesa	84 40
Libras	23 75
Exterior	84 00

Manifestaciones de Romanones
Madrid 12 á las 17

Llegada á San Sebastián.—El viaje del Rey á Vitoria
San Sebastián.—Llegaron el conde de Romanones y el ministro señor Barroca.

El conde de Romanones ofreció sus respetos á la Reina.

Recibió luego á los periodistas manifestándole que estará aquí todo el tiempo que le permitan sus obligaciones de gobierno.

Añadió que la cuestión de los ferroviarios está resuelta.

El decreto del Gobierno produjo buen efecto y por eso se levantó la suspensión de las garantías constitucionales.

El conde llamó al gobernador de Alava para preparar el viaje del Rey á Vitoria.

Se detendrá el Rey don Alfonso en San Sebastián al venir de Santander.

El señor Alba se queda en Madrid desahuciado del verano en Costena.

Noticias sueltas
Madrid 11 á las 24

El tifus en Valencia
Dicen de Valencia que el inspector de Sanidad ha declarado que no hay motivo de alarma respecto de los casos de tifus; pues se trata de los casos que ocurren ordinariamente en esta época del año por efecto del calor, por el abuso de frutas y por beber agua de los pozos por estar mas frescas.

Ofeña á Barcelona
El Ofeón Zuragozana marcha á Barcelona para concurrir á la inauguración del edificio del Centro Aragonés.

Epidemia en las minas
Se ha comprobado por el ministerio de Fomento que algunas de las minas de La Carolina están infectadas de la enfermedad llamada vulgarmente anemia de los mineros.

Se han dictado medidas por dicho ministerio para combatir aquella enfermedad y que se celebren por los médicos de las minas conferencias prácticas sobre prevención contra dicha enfermedad.

Los ferroviarios y la Compañía del Norte
Los obreros ferroviarios de la Compañía de los Caminos de Hierro del Norte se han dirigido al presidente del Consejo de ministros declinando la responsabilidad por lo que pueda ocurrir ante las represalias ejercidas por dicha compañía con respecto á los obreros.

Visita á establecimientos agrícolas
El señor D'Angelo director general de Agricultura irá á visitar los establecimientos agrícolas, estaciones enológicas y granjas de Barcelona, Villafranca de Panadés, Reus, Tarragona y Zaragoza.

Al ministerio de Estado ha dirigido la Dirección general de Agricultura una relación del superfluo que se produce en España y de la cantidad que se necesita en vista de lo cual el ministerio de Estado facilitará la introducción de dicha sustancia y al propio tiempo gestionará el ministro la importación de remolacha de Alemania.

Burull á la Granja
El señor Burull marcha á la Granja de donde regresará el jueves.

El marqués de Cortina
Llegó el marqués de Cortina llamado por el señor Gasset.

El asunto de los carbones
Esta tarde se reúne la junta de transportes para tratar del asunto de los carbones.

Los señores Gasset y Alba han conferenciado sobre este asunto.

Incendio en un transatlántico con 1200 pasajeros
Atenas.—A bordo del transatlántico Elethiria, que conducía 1200 pasajeros, se ha declarado un gran incendio.

Han resultado buen número de muertos y muchos heridos.

Se desconocen detalles de la catástrofe, ignorándose el número de víctimas.

Explosiones debidas á complejos
Washington.—Se ha comprobado que las distintas explosiones ocurridas en la capital son debidas á complejos.

La venta de las Antillas danesas
Copenhague.—El Gobierno de Dinamarca ha llevado á la Cámara un proyecto de venta de las Antillas danesas.

El ministro de Hacienda expuso los motivos de carácter internacional que aconsejan la venta.

El más principal de ellos es la presión de los Estados Unidos que desean las islas y un día ú otro las

tomarán y entonces Dinamarca se encontrará en disposición de hacer frente á la gran República rusa.

El ministro de Estado ha declarado que consideraba el proyecto peligroso, dado el espíritu de la guerra.

NOTICIAS DE BARCELONA
Barcelona 12 á las 18'30

Descomiso de pescado rizado
Esta madrugada los agentes del Municipio han sorprendido un importante partido de pescado rizado que estaba á punto de salir en la ciudad.

Han sido detenidos tres hombres y cinco majestres.

Se supone que dicho pescado procede de algún vapor que arrojó al mar antes de llegar al puerto y fué recogido por pescadores poco escrupulosos.

Hebillas continuará su viaje
De Barbastro comunican que el aviador Hedilla mañana intentará elevarse y continuar el viaje á Santander.

Dice que el aparato á propulsión estéril no es más que un simple juguete.

Dicho aparato es de concepción nacional.

L'Argento en Barcelona
Ha llegado á esta ciudad el director General de Agricultura señor D'Angelo.

PRODUCTOS EMPRESARIALES
«FAKIR»

Regenerador del cabello—Se analiza oficialmente.—Se garantiza que contiene la caída del pelo.

Elixir Dental.—Lo mejor para la higiene de la boca.—Exito infalible.

Probarlo es adoptarlo
Plátano Perfumado y Drogas

Doctor Löblisch
Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante y jefe interino (durante 3 años) del laboratorio para enfermedades de la piel de VENEREAS del Instituto médico de la Real Universidad de (Alemania).

Conquistador, 18
(Frente al «Círculo Mallorquín» Consulta de 8 á 1 y de 4 á 6)

ENFERMEDADES de las mujeres

Tratamiento moderno por el método de X, diatermia, etc. por el Dr. GUILLERMO RIBERA

ginecólogo del Hospital de la Santa Cruz. Consulta de 3 á 5; festivos de 10 á 12. Rambla de Cataluña, 96, entre las Ramblas y el Hospital. Teléfono 3253.

BARCELONA GRAN DERROCHE

COLMADO PARISIENSE

donde encontrarán un surtido de biscochos como no se ha visto en España. Fíjense en nuestros mostradores y verán el exquisito salsichón de Vichy y vinos del marqués Alella.

AUTOMOVIL
Se vende en muy buen estado. Prueba. Razón «Casa Anunciadora» Lacio, 8.

LICOR VERDAD

el mejor estomacal y digestivo para después de las comidas. Venta: Cafés Colmados y Cantinas. Únicos fabricantes Vinda de Barranco e hijos.

Dr. J. SANJO

Especialista en Partos, Matris y Niños. Colón 70 principal de 44 á 46 y San Magin 4, de 24 á 26. Consulta gratuita á los pobres.

¿QUIBRE USTED?
tener la seguridad de tomar CAFÉ solamente puro y CHOCOLATES verdaderos cacao?

PIDALOS EN LA CASA LLOFRIU